

Service-Learning-Monitor sozialgenial 2023 zeigt positive Wirkung von sozialgenial-Projekten auf demokratische Einstellungen

Berlin, 25.04.2024 – Die Stiftung Aktive Bürgerschaft hat die Ergebnisse des Service-Learning-Monitors sozialgenial 2023 veröffentlicht. Die Befragung von Mitgliedschulen im Programm sozialgenial zeigt, dass sozialgenial-Projekte grundlegende demokratische Einstellungen und Werte fördern und sich positiv auf die Kompetenzen von Schülerinnen und Schülern auswirken.

In sozialgenial-Projekten klären Schülerinnen und Schüler Senioren über Trickbetrüger auf, kochen Suppe für den Nachbarschaftstreff, vermieten selbst gebaute Tischkicker und spenden die Einnahmen für einen guten Zweck, informieren als Klimatrainer über klimafreundliches Handeln im Alltag und üben Lesen mit Grundschulern. Alles unter dem Motto „Was kannst du gut, was anderen nützt?“.

100 Prozent der befragten Lehrkräfte und Schulsozialarbeiter in Nordrhein-Westfalen gaben an, dass Schülerinnen und Schüler, die sich in sozialgenial-Projekten engagieren, anschließend ein stärkeres soziales Verantwortungsbewusstsein haben. Mehr als zwei Drittel der Befragten stellten fest, dass sozialgenial die Fähigkeit zu kritischem Denken und Reflektieren fördert und die Selbstwirksamkeit stärkt. 80 Prozent der Lehrkräfte bescheinigten ihren Schülern eine verbesserte Kommunikations- und Teamfähigkeit. 97 Prozent der Lehrkräfte, die sozialgenial-Projekte durchgeführt haben, würden das Programm weiterempfehlen.

sozialgenial fördert Bildung und Engagement

„In sozialgenial-Projekten können junge Menschen erste Erfahrungen im bürgerschaftlichen Engagement machen. Die Selbstwirksamkeit, die sie dabei erfahren, fördert die Partizipation und Demokratiefähigkeit junger Menschen. Zudem können sie in sozialgenial-Projekten einen konkreten Bezug schulischer Inhalte zu ihrer eigenen Lebenswelt herstellen. sozialgenial trägt damit auch dazu bei, in der Schule mehr für das Leben zu lernen,“ so Caroline Deilmann, Programm-Leiterin Service Learning der Stiftung Aktive Bürgerschaft.

Bis heute haben sich 160.000 Schülerinnen und Schüler in einem sozialgenial-Projekt ehrenamtlich engagiert. Seit dem Start im Jahr 2009 haben sich 1068 Schulen der Sekundarstufen I und II am Programm sozialgenial beteiligt. Die wichtigsten Ergebnisse des Service-Learning-Monitors sozialgenial 2023 sind im Faktenblatt [„Service-Learning-Monitor sozialgenial 2023“](#) veröffentlicht.

Die Stiftung Aktive Bürgerschaft ist das Kompetenzzentrum für Bürgerengagement der Genossenschaftlichen FinanzGruppe Volksbanken Raiffeisenbanken.

Kontakt:

Ingo Wilhelm
Kommunikations- und
Communitymanager
Telefon: 0157 80692338

Geschäftsstelle:

Helmholtzstraße 2–9
10587 Berlin
Tel. 0157 80692330
presse@aktive-buergerschaft.de
www.aktive-buergerschaft.de/presse

Schirmherr:

Bundesverband der Deutschen
Volksbanken und Raiffeisenbanken (BVR)

Stiftungsrat:

Dr. Cornelius Riese (Vorsitzender)
Dr. Markus Klintworth
(stellv. Vorsitzender)
Prof. Dr. Annette Zimmer
(stellv. Vorsitzende)

Stiftungsvorstand:

Dr. Peter Hanker (Vorsitzender)
Dr. Kirsten Siersleben (stellv.
Vorsitzende)
Dr. Holger Backhaus-Maul
Dr. Stefan Nährlich
Michael Sauer
Melanie Schmergal
Regina Sofia Wagner

Geschäftsführung:

Dr. Stefan Nährlich, Geschäftsführer
Bernadette Hellmann, stellv.
Geschäftsführerin

Hintergrund

Stiftung Aktive Bürgerschaft

Die Stiftung Aktive Bürgerschaft ist die Support-Organisation der 426 Bürgerstiftungen und 400.000 Bürgerstifterinnen und Bürgerstifter in Deutschland und unterstützt bundesweit deren ehrenamtliche Gremien bei der Gewinnung von Stiftern und Aktiven, der Gremienachfolge, der Digitalisierung und anderen strategischen Managementaufgaben.

Die Stiftung Aktive Bürgerschaft unterstützt zudem mit dem Service-Learning-Programm sozialgenial Lehrkräfte in mehr als 1000 Schulen bei der Verknüpfung von Engagement mit Unterricht. Bereits 160.000 junge Menschen waren dabei frühzeitig ehrenamtlich aktiv und haben gleichzeitig ihre Schlüsselkompetenzen gestärkt.

Die Stiftung Aktive Bürgerschaft ist das Kompetenzzentrum für Bürgerengagement der genossenschaftlichen Finanzgruppe Volksbanken Raiffeisenbanken. Weitere Informationen: www.aktive-buerger-schaft.de

bürgerAktiv – Nachrichten für Engagierte

bürgerAktiv – Nachrichten für Engagierte ist der Nachrichtendienst der Stiftung Aktive Bürgerschaft. Er informiert regelmäßig über bürgerschaftliches Engagement und veröffentlicht acht Fokusthemen im Jahr. bürgerAktiv lesen und abonnieren: www.aktive-buerger-schaft.de/buergeraktiv

Pressevertreter wenden sich bitte an:

Ingo Wilhelm
Kommunikations- und Communitymanager
Stiftung Aktive Bürgerschaft
Tel. 0157 80692338
E-Mail: ingo.wilhelm@aktive-buergerschaft.de

STIFTUNG AKTIVE BÜRGERSCHAFT

Die Stiftung Aktive Bürgerschaft ist das Kompetenzzentrum für Bürgerengagement der Genossenschaftlichen FinanzGruppe Volksbanken Raiffeisenbanken.

Kontakt:

Ingo Wilhelm
Kommunikations- und
Communitymanager
Telefon: 0157 80692338

Geschäftsstelle:

Helmholtzstraße 2–9
10587 Berlin
Tel. 0157 80692330
presse@aktive-buergerschaft.de
www.aktive-buergerschaft.de/presse

Schirmherr:

Bundesverband der Deutschen
Volksbanken und Raiffeisenbanken (BVR)

Stiftungsrat:

Dr. Cornelius Riese (Vorsitzender)
Dr. Markus Klintworth
(stellv. Vorsitzender)
Prof. Dr. Annette Zimmer
(stellv. Vorsitzende)

Stiftungsvorstand:

Dr. Peter Hanker (Vorsitzender)
Dr. Kirsten Siersleben (stellv.
Vorsitzende)
Dr. Holger Backhaus-Maul
Dr. Stefan Nährlich
Michael Sauer
Melanie Schmergal
Regina Sofia Wagner

Geschäftsführung:

Dr. Stefan Nährlich, Geschäftsführer
Bernadette Hellmann, stellv.
Geschäftsführerin